



ARCHIVO EL UNIVERSAL

OBJETIVO. El plan Basilea en liquidez busca que los bancos tengan los recursos necesarios que permitan a la institución sobrevivir 30 días de un escenario de crisis

Bancomer coloca deuda por 750 mdd a 10 años

Se alistan bancos para Basilea III en liquidez

Institutos grandes podrán cumplir las nuevas reglas, aseguran expertos

Edgar Huérfano Lara

edgar.huerfano@eluniversal.com.mx

Los grandes bancos en México se preparan para la próxima aplicación de las reglas de Basilea en el tema de liquidez, a pesar de la fortaleza de sus depósitos, las cuales se impondrán tentativamente en los primeros meses de 2015.

Como reflejo de este movimiento, BBVA Bancomer colocó deuda por 750 millones de dólares a 10 años con el propósito de estar mejor preparado en su nivel de liquidez antes de 2015, ya que tiene planeado incrementar el crédito durante 2014, lo que le consumirá recursos.

Son tres los principales cambios propuestos por las reglas de Basilea, el primero es la creación del Coeficiente de Cobertura de Liquidez (LCR), que tiene como finalidad, que los bancos generen activos líquidos de alta calidad que permitan a la institución sobrevivir 30 días de un escenario de crisis. El segundo indicador es el Coeficiente de Fondeo Neto Estable (NSFR), y

la tercera medida corresponde a herramientas de monitoreo, las cuales involucran un conjunto de indicadores comunes en la supervisión y monitoreo del riesgo de liquidez.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Ernesto Gallardo Jiménez, director de gestión financiera de BBVA Bancomer mencionó que se trata de "una estrategia de mediano plazo. Basilea III en liquidez esperamos que entrará en 2015 con gradualidad, pero en prevención de las necesidades futuras, hemos querido aprovechar el buen momento para una emisión de largo plazo".

Explicó que el banco tiene como política diversificar sus fuentes de fondeo, a través de los depósitos, los cuales son económicos, ya que los captan a una tasa de 2.5% en promedio, sin embargo, para el cumplimiento de Basilea III en liquidez, se requiere la estabilidad y la diversificación del fondeo.

David Olivares, director de análisis del sector financiero de Moody's comentó, que los bancos mexicanos mantienen posiciones estables de fondeo y liquidez debido a que se fondean en su mayoría "de depósitos de clientes denominados en pesos, los cuales conforman el 69% del total de sus pasivos, en comparación con recursos interbancarios o de mercado de dinero".

Ernesto Gallardo mencionó que para un banco como BBVA Bancomer, a pesar de que tiene el tamaño suficiente y la liquidez necesaria de



El medio ambiente menos favorable conducirá a pequeños bancos a detener las emisiones de deuda"

Celina Vansetti-Hutchins,
analista de Moody's

cumplir con lo que pide Basilea III si se pusiera en marcha en estos momentos, es importante mantenerse en los planes de los inversionistas del mercado, para el caso de que se necesite salir a colocar deuda.

Analistas y las propias instituciones señalan que los grandes bancos en México no tendrán problemas para cumplir las reglas de Basilea III con la liquidez exigida, como es el caso de Banamex, Banorte, Santander, HSBC y Scotiabank, mientras que los bancos pequeños tendrán más complicaciones.

Algunos bancos medianos especializados ya han estado emitiendo deuda de largo plazo, como es el caso de Banco Interacciones que colocó con éxito 1,500 millones de pesos, como parte de su estrategia de financiamiento corporativo.

"El medio ambiente menos favorable conducirá a los pequeños bancos decidir detener las nuevas emisiones de deuda por completo, mientras que los grandes bancos seguirán siendo capaces de acceder a los mercados", dijo Celina Vansetti-Hutchins, analista de Moody's.